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Au fil de l’Évangile
de jeudi : pour voler
haut

Commentaire pour le jeudi de
la 18ème semaine du temps
ordinaire. Simon-Pierre
répondit : "Tu es le Christ, le Fils
du Dieu vivant. Jésus lui
répondit : "Heureux es-tu,
Simon, fils de Jean, car ce n'est
pas la chair et le sang qui t'ont
révélé cela, mais mon Père qui
est dans les cieux". Si nous
sommes humbles et ouverts à la
volonté de Dieu, nous pouvons
atteindre les mêmes sommets
que Pierre.



Évangile (Matthieu 16, 13-23)

En ce temps-là, Jésus, arrivé dans la
région de Césarée-de-Philippe,
demandait à ses disciples :

« Au dire des gens, qui est le Fils de
l’homme ? »

Ils répondirent :

« Pour les uns, Jean le Baptiste ; pour
d’autres, Élie ; pour d’autres encore,
Jérémie ou l’un des prophètes. »

Jésus leur demanda :

« Et vous, que dites-vous ? Pour vous,
qui suis-je ? »

Alors Simon-Pierre prit la parole et
dit :

« Tu es le Christ, le Fils du Dieu
vivant ! »

Prenant la parole à son tour, Jésus lui
dit :



« Heureux es-tu, Simon fils de Yonas :
ce n’est pas la chair et le sang qui
t’ont révélé cela, mais mon Père qui
est aux cieux. Et moi, je te le déclare :

Tu es Pierre, et sur cette pierre je
bâtirai mon Église ; et la puissance de
la Mort ne l’emportera pas sur elle.

Je te donnerai les clés du royaume
des Cieux : tout ce que tu auras lié
sur la terre sera lié dans les cieux, et
tout ce que tu auras délié sur la terre
sera délié dans les cieux. »

Alors, il ordonna aux disciples de ne
dire à personne que c’était lui le
Christ. À partir de ce moment, Jésus
commença à montrer à ses disciples
qu’il lui fallait partir pour Jérusalem,
souffrir beaucoup de la part des
anciens, des grands prêtres et des
scribes, être tué, et le troisième jour
ressusciter.

Pierre, le prenant à part, se mit à lui
faire de vifs reproches :



« Dieu t’en garde, Seigneur ! cela ne
t’arrivera pas. »

Mais lui, se retournant, dit à Pierre :

« Passe derrière moi, Satan ! Tu es
pour moi une occasion de chute : tes
pensées ne sont pas celles de Dieu,
mais celles des hommes. »

Commentaire

Lorsque Jésus pose aux Douze une
question passionnante - pour vous,
qui suis-je ? - Pierre est celui qui
répond le plus hardiment : " Tu es le
Christ, le Fils du Dieu vivant ". Par
cette réponse, Pierre semble s'élever
au-dessus de tous. Jésus lui fait voir
qu'il y a dans ses paroles quelque
chose qui dépasse toute conclusion
purement humaine : " Heureux es-tu,
Simon, fils de Jean, car ce n'est pas la
chair et le sang qui t'ont révélé cela,



mais mon Père qui est dans les cieux
". Peut-être que Pierre lui-même n'a
pas compris toute la portée de sa
profession de foi. En tout cas, à ce
moment-là, il a su voir au-delà de la
"chair et du sang" et il devient le
rocher sur lequel l'Église du Christ
sera construite.

Pierre semble voler haut, mais peu
après, il s'effondre. Jésus explique
que sa mission messianique implique
précisément l'humiliation et la mort,
et Pierre ne comprend pas du tout.
Plus encore, avec une certaine
naïveté et arrogance, il commence à
réprimander Jésus. Il tente
d'enfermer la grandeur du Christ
dans ses concepts humains. Et c'est à
ce moment-là qu'il reçoit ce dur
rappel à l'ordre : " Reste derrière
moi, Satan ! "

Lorsque Pierre est mu par une vision
purement humaine, il tombe et
devient une source de scandale. En



revanche, lorsqu'il se laisse toucher
par la grâce, il est capable de s'élever
et d'avoir une connaissance profonde
de Dieu.

Ce qui est arrivé à Pierre peut aussi
nous arriver. Parfois, on dirait que
nous voyons tout clairement, que
toutes les pièces de notre vie
chrétienne s'emboîtent parfaitement,
et que nous sommes même capables
de donner de la lumière aux autres.
Ce sont des moments dont il faut
rendre grâce à Dieu pour les
lumières qu'il nous donne. Mais si
nous devenons négligents, si nous
commençons à être trop sûrs de nos
idées et de nos opinions, nous
pouvons nous effondrer. Et puis nous
commençons à raisonner d'un point
de vue purement humain. Nous ne
comprenons pas les plans de Dieu, et
nos plaintes semblent vouloir
corriger notre Seigneur, comme
Pierre l'a fait.



Dans l'une de ses lettres, saint
Josémaria utilise l'image de la
poussière qui s'envole dans les airs.
Lorsque le vent souffle, la poussière
se soulève et peut même paraître
dorée, car elle reflète les rayons du
soleil. Il en va de même dans nos vies
: même si nous nous sentons parfois
petits, lorsque nous nous laissons
pousser par le souffle de l'Esprit
Saint, nous pouvons être élevés très
haut. Avec une attitude d'humilité et
d'ouverture sincère à ce que Dieu
veut, nous pourrons évoluer avec
aisance sur les hauteurs de la vie de
foi, reflétant la lumière de Dieu aux
personnes qui nous entourent.
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